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ЛЮДИ ДЕЛА

В  праздник  Дня пожилого человека,  нам, 
всем жителям села Горячинск, хочется от 
души поздравить своих сельчан, все стар-
шее поколение с этим праздником, всех, кто 
ковал Победу и на фронте, и в тылу, всех, 
кто трудился и трудится, отдавая себя, свое 
здоровье во имя нас, во имя будущего. Хо-
чется пожелать всем здоровья, благополу-
чия, тепла и любви детей и внуков!

И сегодня, начиная «Добрую книгу памя-
ти» села, мы начинаем с рассказа об юбиля-
ре - Вере Петровне ВИТЛИБ.

4 октября 1929 года в семье Шилкина Петра 
Павловича и Оскорбиной Анны Филипповны ро-
дилась дочь, назвали ее Верой (может, верой в 
светлое будущее?!). Она была вторым ребен-
ком, после нее еще  пятеро. Жила большая 
семья, как и многие в то время. Училась Вера 
в школе, закончила 6 классов.  Надо было по-
могать растить братьев и сестру, поэтому с 12 
лет начала свой трудовой путь. И начался этот 
путь с рыбалки, стояли на неводах, ловили и 
обрабатывали рыбу. Трудно было в то время 
всем, носить было нечего, большинство ходили 
босиком, бродили в холодной воде, бежали обо-
греться в сарай, и - снова за работу, не думая о 
себе, так было надо, этого требовала жизнь. Так 
шли годы, дети подрастали, взрослели.

Работала Вера Петровна в колхозе  кладов-
щиком, учетчицей, а затем в конторе колхоза 
до реорганизации. Встретила в те годы своего 
будущего мужа, Витлиб Константина Людвиго-
вича. Работали вместе, потом поженились и, 
конечно, родились дети: три дочери - Маша, На-
таша, Тома - и сын Толя.

Вера Петровна с мужем трудились,  вели 
свое подсобное хозяйство, растили детей. Вы-
росли дети и разлетелись, как птицы, вить свои 
гнезда. В 1961 году, после реорганизации колхо-
за, пошла работать в курорт «Горячинск», сна-
чала занималась овощеводством, а через год 
ее пригласили работать в бухгалтерию курор-
та. Бухгалтером проработала 24 года  и в 1984 
году ушла на заслуженный отдых. На работе 
уважали ее, была на хорошем счету, получала 
благодарности и премии. С работы отпускать не 
хотели, но по семейным обстоятельствам (бо-
лел муж) все же пришлось уйти и ухаживать за 
ним.  За мужем ухаживала 16 лет. Да и вести 
хозяйство нужно было теперь самой, держали 
до последних лет коровушку. Стали подрастать 
внуки, жизнь шла своим чередом. Но случилось 
непоправимое – смерть сына, а вскоре и мужа.

Чтобы хоть немного отвлечь мать от горя, 
дочь Наташа собирала родственников, и они, 
как водилось на Руси, пели. Пели разные песни 
– о Байкале, о жизни, о любви. Благо, что род-
ственники  все голосистые и песни поют с боль-
шим размахом. Да и раньше в редких семьях 
не играли на музыкальных инструментах. Отец 

Веры Петровны играл на скрипке, сын играл в 
инструментальном ансамбле курорта. Так песня 
вывела на сцену, а уж голосу певуньи можно по-
завидовать, в свои почти 80 лет Вера Петровна 
берет самые высокие ноты.

Весной  село Золотой Ключ отмечало 50 
–летний юбилей, и, несмотря на годы, на  ухаби-
стую дорогу, на проливной дождь, она поехала 
и пела для жителей свои любимые песни, за что 
ей большая благодарность. Вера Петровна  со 
своими детьми и родственниками выступает на 
мероприятиях, проводимых в Горячинске. Они 
поют старинные напевные песни, любят каза-
чьи, воспевают наш край, Священный Байкал и 
любовь.

    А годы летят и летят, сетует она только на 
свои ноги, которые дают о себе знать, напоми-
ная о трудностях детства и юности. «Эх, кабы 
можно было их заменить! Да и в пляс можно, 
ведь душа – то – молода!» - говорит она.

    Примите сердечные поздравления с юби-
леем! Желаем доброго здоровья, оптимизма, 
пожить подольше, попеть побольше на радость 
детям, внукам, правнукам и всем, кто любит пес-
ню!

Дай Бог Вам всего доброго, вашим детям и 
внукам!

  С уважением  коллектив ансамбля «Бе-
региня» сельского ДК и клуб «ЮПРы»  

Село Горячинск.

В конце июля инспектором Бурприроднадзора 
была проведена плановая проверка крупней-
шего в республике арендатора лесного фонда 
ОАО «Байкальская лесная компания», флагма-
на лесозаготовок не только в Прибайкальском 
районе, но и в Республике Бурятия. Площадь 
лесов в Прибайкальском районе, арендованных 

ОАО «БЛК», составляет 235358 га. или 19 % все-
го лесного фонда Прибайкальского района в т.ч. 
103006 га. по Кикинскому лесничеству и 132352 
га. по Байкальскому лесничеству. К такому се-
рьезному заготовителю должны предъявлять-
ся серьезные требования в чётком исполнении 
требований лесного законодательства. В Кикин-

ском лесничестве была произведе-
на проверка соблюдения Правил 
заготовки древесины на лесосеках, 
разрабатываемых по финской техно-
логии, с применением машин на колесном ходу 
со стрелой-манипулятором «Форвардеров» и 
«Хорвейстеров». С применением данных машин 
уменьшается негативное воздействие техники на 
почву, трелевочные волоки всегда в пределах до-
пустимых норм, и даже деляну с выборкой древе-
сины в 30 % от общего запаса, не сразу заметишь 
с дороги, так как полнота насаждений снижена 
равномерно. 

На таких лесосеках были заложены пробные 
площади размером 50х16 метров на наличие не-
вывезенной (брошенной на лесосеке) древеси-
ны. В результате на всех проверенных делянах 
установлен факт наличия значительного количе-
ства брошенной у пня комлевой части стволов 
и уложенных поперек волоков отрезков стволов 
деревьев длиной до 2,5-3 метров. Огромное ко-
личество древесины остается гнить на деляне 
после рубки по финской технологии. Совершен-
но очевидно, что технология рубки древесины не 
приспособлена под местные лесорастительные 
условия, имеются недоработки в вопросах очист-
ки лесосек от порубочных остатков, вывозки и 
реализации древесины мягколиственных пород. 
На момент проверки на верхних складах произ-
водилась отгрузка больших штабелей древеси-
ны, не огражденных согласно Правил пожарной 
безопасности, от стен леса ми-
нерализованной полосой.

В Голондинском участковом 
лесничестве Байкальского лес-
ничества на деляне подрядчика 
ОАО «БЛК» установлен факт 
уничтожения подроста и молод-
няка на площади более 20 % от 
площади лесосеки, т.е. волока 
расширены в некоторых местах 

до 50 м. Установлен факт - оставлена емкость с 
ГСМ у ключа.

По всем выявленным случаям составлены про-
токолы об административном правонарушении 
как на юридическое лицо, так и на должностных 
лиц ОАО «БЛК». Всего составлено 12 протоколов 
на общую сумму штрафа 52 тыс. руб. Руковод-

ству ОАО «БЛК» рекомендовано усовершенство-
вать финскую технологию лесозаготовок, макси-
мально приспособив ее к местным  условиям.

Совместный рейд в арендованные ОАО «БЛК» 
леса за с. Золотой Ключ был проведен с со-
трудниками лесной милиции и представителями 
Байкальского лесничества. В результате рейда 
установлены факты нарушения санитарных пра-
вил на стоянках бригад ОАО «БЛК». В частности: 
разбросан бытовой и технический мусор, почва 
пропитана ГСМ, туалеты установлены в недо-
пустимой близости от р. Турка, стоянка одной из 
бригад не оборудована в противопожарном от-
ношении. По результатам проверки составлено 
2 протокола об административном правонаруше-
нии по ст. 8.31 ч.1 и один по статье 8.32. Общая 
сумма штрафа составила 3 тыс. руб. для долж-
ностных лиц, виновных в возникновении данных 
нарушений.

Надо сказать, что специалисты ОАО «БЛК» 
оперативно устранили выявленные нарушения и 
навели порядок в вахтовом поселке за с. Золотой 
Ключ.

Специалисты ОАО «БЛК» в ходе проверок се-
товали на многочисленные трудности, связанные 
с реализацией древесины малоценных пород и 
дровяной древесины. Селенгинский ЦКК, с кото-

рым заключены договоры на реализацию такой 
древесины, вывозят ее почти задаром, много 
дровяной древесины просто сжигается на верх-
них складах в не пожароопасный период. Выру-
бая огромные массивы леса, масса древесины 
просто сжигается или перегнивает на месте руб-
ки. Когда в Бурятии будут рационально исполь-

зоваться лесные ресурсы? Леса скудеют, выру-
баемые «черными лесорубами», уничтожаемые 
лесными пожарами и нерациональным использо-
ванием древесины.

Когда я только закончила институт и устроилась 
на работу, в лесу частенько слышала «байки» о 
том, как вырубают деляны японцы, используют 
абсолютно все, выкорчевывают пни, сгребают 
листья и хвою. Все это перерабатывалось и воз-
вращалось нам же в виде товаров народного по-
требления. Почему мы сами так бездумно тран-
жирим лесные богатства, далеко не неистощи-
мые и не так уж быстро восстанавливающиеся?

Может, есть предложения «из народа» по ис-
правлению сложившейся ситуации, по внедре-
нию новых технологий по глубокой переработке 
древесины с учетом удаленности лесосек и про-
чих негативных условий?

Пока специалисты из ОАО «БЛК» сообщили, 
что ставят короба на трелевочные трактора для 
сбора брошенной древесины, затем ее сожгут на 
верхних складах...

Римма СУВОРОВА, 
заместитель старшего государственного 

лесного инспектора.

Китай возрождает лесной фонд планеты
В то время, когда лесной фонд на планете ежегодно сокращается более чем на 6 млн. га, в Китае он ежегодно 

увеличивается на 4 млн. га. По информации ООН, Китай является мировым лидером по темпам роста лесных 
ресурсов. В 2008 году в Китае были проведены лесопосадки на площади 4,77 млн. га, было посажено 2,31 млрд. 
деревьев. Это означает, что в среднем каждый житель страны посадил 2 дерева. Площадь озеленения в городах 
достигла 35,1%. По оценке продовольственной и сельскохозяйственной организации ООН, по площади лесопосадок 
Китай занимает первое место в мире 

ПОЧЕМУ МЫ БЕЗДУМНО ТРАНЖИРИМ ЛЕСНЫЕ БОГАТСТВА?
Что выявила плановая проверка ОАО «БЛК» 

в сфере соблюдения лесного законодательства

ИНЦИДЕНТ НА ЗАПРАВКЕ
24 сентября в 12.20 мы подъехали на заправку «Подсолнух» Бурятнефтепро-

дукт с. Турунтаево, к колонке № 7. Возле колонки находился молодой  человек, 
скорее всего, китайской национальности, перебирая заправочные пистолеты.   
Никакого инвентаря или емкости возле него не было.

 Я - пенсионер, инвалид 1 группы, дала на заправку автомобиля водителю 
деньги. Он пошел в здание заправки рассчитываться. В машине, кроме меня, 
находились гости из Томска, мы ехали в Кабанский район. Путь предстоял 

дальний, и мы заправляли 25 литров. Наш водитель еще не вышел из здания заправки, счет-
чик был включен. Наш пассажир посмотрел в окно и сказал,что заправляют канистру ёмкостью 
в 2 литра. После этого пистолет заправщик Якимов полминуты держал в руках.  Наш водитель 
вышел из здания. Стали заправлять нашу машину и залили в бак 23 литра. Пистолет постави-
ли, и тот молодой человек – китаец - вытащил наличные деньги для расчета с заправщиком. 
Я вышла и спросила, почему нам заправили меньше. Молодой человек стал предлагать мне 
деньги. Я их не взяла и пошла в здание заправки сказать о случившемся. От оператора ре-
акции никакой. Попросила старшего, вышла Егорова Людмила, что-то пробурчала, даже не 
посмотрев,  кто заправлял нашу машину, и ушла в подсобку. Только после этого с нами рас-
считались за 2 литра, и мы смогли отъехать.

Хочу предостеречь клиентов заправки, что, судя по реакции ее работников, это поставле-
но на поток и надо смотреть обязательно на показания счетчика. (№  нашего чека 7628 от 
24.09.09 г.)

                                                                                             Орлова В.П.
От редакции. Мы обратились к руководству АЗК дать нам официальный ответ по поступив-

шей жалобе. Надеемся, в ближайшее время вы его прочтёте.
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скорее всего, китайской национальности, перебирая заправочные пистолеты.   
Никакого инвентаря или емкости возле него не было.
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ПИСЬМА
«Прибайкальца»

К 80-летию прими 
поздравления, 

дорогой юбиляр!В  праздник  Дня пожилого человека,  нам, 

К 80-летию прими 

дорогой юбиляр!

К ДНЮ ПОЖИЛОГО ЧЕЛОВЕКА:
ПОКОЛЕНИЕ ВОЙНЫ24 сентября состоялась двадцатая сессия  чет-

вертого созыва Прибайкальского районного Сове-
та депутатов.  Повестка сессии включала  вопро-
сы,  требующие безотлагательного рассмотрения, 
и  на некоторых из них  мы остановимся подроб-
нее.

Первое. Внесено изменение в структуру МО 
«Прибайкальский район». Отныне упраздняются 
юридические отделы в таких крупных организаци-
ях бюджетной сферы, как  центральная районная 
больница и районное управление образования,  
и создается единый юридический отдел  При-
байкальской районной администрации. Целесоо-
бразность этого, как объяснил глава района С.А. 
Семёнов,  обусловлена стремлением совершен-
ствования правотворческой деятельности  испол-
нительных органов и  избежания часто допускае-
мых  ошибок при оформлении   муниципальных  
заказов и проведении процедуры конкурсных тор-
гов.

Второе. Приняты изменения в решение сессии 
за 12 декабря 2008 года по вопросу   бюджета  
муниципального  образования на 2009г и плано-
вый период 2010-2011 гг., касающиеся целевых 
средств, поступающих из республиканского бюд-
жета,  в соответствии с изменениями, принятыми 
на внеочередной летней сессии Народного Хурала 
(решение будет опубликовано в следующем номе-
ре). Изменения касаются  сумм субсидий на строи-
тельство  Мостовской школы, Кикинского детского 
сада, капитального ремонта Гремячинской школы, 

строительства  спортивных площадок в районе и 
др., а также денежных выплат медперсоналу ФА-
Пов и подразделений  скорой помощи.

 Третье. Согласно 138 статьи Бюджетного Ко-
декса РФ при согласовании с представительным 
органом  дотации в бюджет  муниципального об-
разования  могут быть полностью или частично 
заменены отчислениями от налога на доходы 
физических лиц, которые  перечисляются  в ре-
спубликанский бюджет.  Но подобная замена на 
сегодняшний день является для района наименее 
приемлемой, и потому было вынесено решение об 
отказе замены – бюджет остается дотационным.

Четвертое. Для приведения Устава муници-
пального образования в соответствие со 131-м  
федеральным законом было внесено изменение, 
касающееся процедуры выборов в представитель-
ный орган муниципального образования. Теперь 
выборы в райсовет будут проходить по смешанной 
системе - своеобразном гибриде мажоритарной (по 
одномандатным округам) и пропорциональной (по 
партийным спискам) избирательных систем.  В на-
шем районе 7 депутатов будут избираться  по одно-
мандатным округам и 8 –  по партийным спискам. 

Также на сессии рассматривались вопросы 
муниципальной собственности, порядка предо-
ставления муниципальных гарантий,  финанси-
рования районных целевых программ по линии 
здравоохранения и др. С решениями сессии вы 
можете познакомиться в выпусках «Официально-
го вестника» сегодняшнего и следующего номеров 
«Прибайкальца».

Елена ГОРБУНОВА.

На сессии райсовета


